

Cosas de Oriente

Con este título publicamos en la edición de ayer un extenso informe que el señor Luis Illescas ex-comisario nacional en el Oriente, ha elevado en estos últimos días al señor ministro de estado que se entiende en los asuntos de esa región.

Hemos publicado el informe, porque él contiene denuncias y apreciaciones de tan grave carácter que necesariamente han de ocasionar la réplica y protesta de las autoridades y particulares á quienes les atribuye el señor Illescas la perpetración de abusos, y la culpabilidad de que nuestra zona oriental se halle en un estado deplorable.

Hacemos esta aclaración para que no se crea que si en verdad son reales y efectivos los abusos denunciados por el informante, nosotros reputamos á éste como el tipo más acabado de una autoridad de desempeño intachable en los deberes de su cargo.

Bien al contrario, si aceptamos como positivos los hechos punibles que cometen las autoridades y particulares del oriente, también esperamos que en uso de un derecho las personas tachadas en el informe del señor Illescas se apresurarán, por su parte, á manifestar las razones que les ha asistido para solicitar del gobierno la remoción de este empleado; lo cual necesariamente ha de hacer luz, para que el gobierno investigando hechos, acopiando informaciones, comparando pruebas, llegue á tener perfecto y acertado conocimiento de lo que ocurre en nuestro Oriente, del manejo de las autoridades, del género de vida de los particulares y comerciantes; en una palabra de la situación de ese hermoso territorio, para adoptar entonces las disposiciones convenientes á reprimir los abusos y á mejorar la condición moral y material de los infelices indígenas explotados y oprimidos bárbaramente por autoridades ignorantes y abusivas y por la codicia insaciable de los blancos que allí negocian.

Mas, cualquiera que sea el resultado que se origine del informe del señor Illescas, es indudable que tratándose de las autoridades del Oriente, desde luego que los cargos públicos en esa región recaen en personas que se hallan, por lo regular, en situación apurada, no es posible esperar, sin dar muestra de poco juicio, fiel cumplimiento á las leyes, rectitud y honradez en el desempeño del cargo.

Débase tomarse en cuenta que el que solicita empleo en el Oriente, y se interna en esa región aislada y deshabitada de toda comodidad para la vida, no tiene en mira ganarse honradamente el sueldo sobre todo si este es tardío y exiguo; algo más le estimula á aban-

onar la sociedad y las medianas comodidades de que disfruta; y ese algo no es otra cosa que el espíritu de explotación que los infelices pobladores de esa comarca, aunque para conseguir su objeto haya de pisotear las leyes, vulnerar derechos ajenos, entrar en tratos y negociaciones aun con nuestros propios enemigos.

Esto es tan evidente, que dudamos mucho haya uno sólo de los que al Oriente han ido que pueda levantar la voz con firmeza y la frente con toda serenidad, y decir: yo no he explotado, yo no he cometido abuso alguno; yo he sido, comp. autoridad, servidor de la nación y guardián integérrimo de la ley.

Y pues que esa región fértil y hermosa que entraña nuestro risueño porvenir, es hoy el teatro de especulaciones descaradas, ya por parte de autoridades que no corresponden á la confianza que el gobierno ha depositado en ellas, ya por parte de los particulares que á trueque de enriquecerse llegan hasta el extremo de acudir á protección extraña, y ponerse al abrigo de bandera enemiga, alentando así la constante ambición de quienes no tiene otro objeto que apropiarse de nuestro territorio, esperamos que en lo sucesivo será más escrupuloso en orden á la selección del personal que ha de secundarle en su anhelo de mejorar moral y materialmente la zona oriental y de sostener nuestra integridad territorial.

El General Eloy Alfaro

Presidente de la República del Ecuador
(De La Revue Diplomatique)

Uno de los caracteres de la evolución política de los Estados latino-americanos, tal como se nos ha presentado entre la mayor parte de ellos durante los últimos veinte años, es la desaparición progresiva de los partidos históricos liberal y conservador-los que tienden á disgregarse cada día más, para dar origen á formaciones que parecen más cuidadosas de realidades concretas que de principios y doctrinas. Este es el bien ó un mal? A los sociólogos del porvenir toca decirlo. Por nuestra parte, sólo podemos señalar esta tendencia general al oportunismo, de la densidad personalismo no es en sustancia en América, sino una de las formas más comunes y quizá también más necesarias. Sin embargo, hay un Estado donde esta tendencia está menos marcada que en otras partes y donde la lucha por la conquista del poder parece deber quedar todavía circunscrita por largo tiempo á los antiguos partidos. Este es el Ecuador.

Allí, en efecto, no hay en este momento sino liberales y conservadores frente á frente, y el personalismo no interviene sino hasta el punto en que encarna, sea el uno sea el otro de estos 2 partidos, con exclusión de todo interés contingente. Allí no hay compromisos ni tampoco coaliciones: son exclusivamente liberales ó conservadores, y se mente liberales ó conservadores, y se gobierna con un programa definido que es una doctrina completa. Es esta oposición bien marcada entre las dos corrientes de opinión que se disputan el predominio, que da á la política ecuatoriana su verdadero interés.

Hace como doce años que el liberalismo conserva el poder en el Ecuador. Este poder es muy combatido; pero desde la separación del presidente Flo-

res, se puede decir que al partido conservador, por fuerte que sea en realidad por el número, la calidad y la posición social de sus miembros, le han faltado hombres eminentes para dirigirlo y sacar partido de sus recursos morales y materiales. Los Corderos y los Caamaño, sucesores de Flores, no han hecho sino aprovechar el trabajo de este último, y si siguieron sus huellas, fue con tanta lentitud é inabilidad que la senda que les había abierto su ilustre predecesor ha venido á ser con el tiempo un atolladero donde se han atascado con todo su partido.

Más joven. Más activo, el liberalismo ecuatoriano ha acabado por imponerse y convertirse en partido de gobierno; de partido puramente doctrinario y de oposición que fue por largo tiempo. En cierto que al principio contaba con pocos soldados, tenía en compensación un jefe digno de este nombre: Eloy Alfaro.

El personal político latino-americano cuenta con muchos militares. Pero lo que distingue á Eloy Alfaro de la mayor parte de los soldados afortunados que las revoluciones han podido llevar al poder, es la fuerza y la constancia de sus convicciones políticas. Si las circunstancias le han ayudado, él no ha servido, jamás sino á sus opiniones. Es un devoto, un sectario íbamos á escribir, del liberalismo. En este terreno sólo su sinceridad iguala á su intrascendencia.

Nacido en Montecristi, desde que salió de la adolescencia se lanzó en las luchas intestinas, tomando parte en todas las revoluciones dirigidas contra el partido conservador que entonces estaba en el poder. Su vida como conspirador y como revolucionario fue una verdadera epopeya. Experimentó las más crueles vicisitudes. Pasó la mayor parte de su existencia en el destierro, por otros recursos que su trabajo y sus otros auxilios que su indomable energía y la firme resolución de liberar á su país del partido político del cual veía un sobreviviente del absolutismo de la época colonial.

Al fin, en 1895, la mala administración del presidente Caamaño desencadenó la guerra civil, y Eloy Alfaro, después de haber sido aclamado en Guayaquil, como tradicional valiente del liberalismo y aun del radicalismo ecuatoriano, se vió conducir al poder supremo. De 1895 á 1901, gobernó la República con un programa exclusivamente liberal, haciendo una guerra encarnizada al ultramontanismo, pero, cosa que le honra sin perseguir jamás á las personas. Sus adversarios abusaron hasta cierto punto de esta benevolencia y pusieron más una vez á prueba los principios liberales del que entonces dirigía los destinos de la República. Su primer sexenio aunque fue agitado por los ataques de apasionados de la oposición conservadora, fue señalado por una orientación política francamente liberal. En el terreno material, el hecho que descuelca en este período es la celebración del contrato relativo á la construcción del ferrocarril de Guayaquil á Quito, obra de primera importancia para el desarrollo económico del Ecuador.

Habiendo expirado su término constitucional en 1901, Eloy Alfaro se separó de la presidencia, dejando á su sucesor, el general Leonidas Plaza, el cuidado de continuar su política. En efecto, los cuatro años de la presidencia del General Plaza señalaron una etapa importante en el camino abierto por Alfaro; depositadamente la obra de este último fue en parte, comprometida por el presidente Lizardo García, sucesor de Plaza, sufriendo así el liberalismo una detención momentánea en el Ecuador.

La crisis de 1906 produjo la caída del presidente García y la constitución de un gobierno provisional encabezado por el general Eloy Alfaro. Este fue el último fue en parte, comprometida por el presidente Lizardo García, sucesor de Plaza, sufriendo así el liberalismo una detención momentánea en el Ecuador.

encarnizados que nunca en combatir al hombre en quien ven la encarnación viva del liberalismo ecuatoriano. Asombrosas sangrientas estallaron en Quito, en meses pasados, y fue necesario la lealtad experimentada del ejército para reprimir los movimientos dirigidos contra la legalidad. Por otra parte, la cuestión del ferrocarril, por la falta de cumplimiento de los contratos de parte de los constructores, crea graves dificultades al Gobierno y suministra á la oposición una nueva arma contra el hombre á quien combate y sobre el cual quiere, con más ó menos justicia, hacer recaer todas las responsabilidades. El presidente no tendría por que impresionarse de-

de Meredith se han apresurado á enviar manifestaciones que sin duda han llevado calor de vida, nueva á ese corazón de octogenario.

Dos hechos llaman la atención en esta fiesta: la espontaneidad de las manifestaciones dirigidas á un hombre viejo y solitario que a pasado por la vida sin más arma que su pluma y sin más poder que el de su talento, y que ni dispensa honores, ni destruye riquezas, ni puede administrar castigos, y la manera como esas manifestaciones son consideradas por el que es objeto de ellas. Requerido Meredith para que diera publicidad á cartas y telegramas que inundaron su vivienda en la fiesta de su natalicio, ha contestado con estas palabras:

"Estos son documentos que pertenecen á mi corazón; publicarlos sería entregar á la pública curiosidad un capítulo amable de mi vida íntima y sería imponer á los demás é imponerme á mí mismo la tarea de pensar demasiado en mi persona, cosa que detesto."

He destacado este concepto de Meredith con ánimo de darle toda la intención que pueda tener, porque vale la pena.

Qué lejos del vano reclamo está el sólido entendimiento del escritor inglés y como se advierte, al confrontar sus palabras, la vulgaridad y la mediocridad infinitas de los personajes que hacen del auto-bombo una especie de profesión lucrativa y que, perdida la sociabilidad, el ridículo aparece ante el público con una necesidad imperiosa de "sonar".

Nuestros periodistas—suele permitirse una amonestación al grado de uno de los más sinceros arrepentidos—son tan dados al elogio desmesurado que llaman un "distinguido escritor" en cada gaceterillo y estrechan á cada palabra la mano de un "sabio amigo" y lo, que es peor, suelen inclinarse con cursalva rústica—iba á decir imbecil pero noté á tiempo el galicismo—ante unos como predicadores", sabios o fortuna, cuyos grandes talentos consisten las más de las veces sino que ponen su nombre al pie de papeles que luego pueden convertirse en onanite.... Hay que pensar seriamente en arrojar al cesto de lo inútil el fastidioso vocabulario del elogio é irse por otras sendas en que á todo pulmón se respire el ambiente de la vida real.

Antes que el elogio inmerecido es preferible la injuria; esta hierre pero no sienta, y la prensa, se muere con grave detrimento de la civilización en los países en que resulta incapaz para una tarea distinta de la mi ruin y acristanese de alzar los fuelles.

La prensa debe dejar el elogio del hombre por el hombre, porque de una uña debemos estar seguros: que no hay nada más lastimoso que el hombre mismo.

G. Forero.

SERVICIO TELEGRAFICO

Chasqui, marzo 19.— Señor director de EL TIEMPO.— Quito.—En las inmediaciones del puente de Jambeli [milla 157,] una tempestad espantosa de lluvia ha arrastrado completamente el terrapién en una longitud de 125 pies por 0 pies de profundidad. Se acula que se necesitará de cuatro á cinco días para la composición, y después quedará la línea expedita para el tráfico.—Corresponsal.

Solo hay un "BROMO-QUININA" y ese es el LAXATIVO BROMO-QUININA, usado en todo el mundo para curar Resfriados en un día. La firma de E. W. Grove, se halla en cada cajita.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. de A.

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bustos, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y lavar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia á precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por mayor y menor.

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor



Plaza de Toros de Quito

Para la gran temporada que se inaugurará en Junio se necesitan toros bravos de lidia cebados por lo menos tres meses; los ganaderos que deseen venderlos contraten con el Sr. Lorenzo Gortaire Viteri, propietario de la Plaza de Toros, quien ofrece pagar buen precio.

Marzo 11

143-v. 90

Dr. Abdón Martín

CIRUJANO-DENTISTA

Procedente de los Estados Unidos tiene la honra de ofrecer sus servicios profesionales en los cuales cuenta con una práctica de 20 años durante cuyo tiempo ha ejercido su profesión en Colombia, Venezuela, Centro América, Ecuador (Manabí) y el Perú.
Ha traído uno de los más completos Gabinetes Dentales; gran cantidad de materiales de las mejores fábricas del mundo: The S. S. White Dental Mfg. Co. Ash & Son, Lth.
Con estos elementos está en condiciones de ejecutar ventajosamente hasta los más difíciles trabajos dentales con la misma perfección con que se hacen en Europa y en los Estados Unidos del Norte.



Planchas de platino. Planchas de oro. Planchas de aluminio. Planchas de caucho. Planchas de zelandite.
Especialista en puentes, coronas de oro y coronas de porcelana. Incrustaciones modernas con oro, brillantes y porcelana. Curaciones de enfermedades de la boca. Operaciones quirúrgicas de la boca. Corrección de dientes defectuosos.
Aplicación de poderosos anestésicos modernos para las extracciones de dientes sin dolor, y entre otros, ofrece el últimamente recomendado por los centros científicos de Europa, llamado STOVAINA, asociado al suero fisiológico.
Trae las últimas aplicaciones hasta hoy conocidas en el arte y ciencia Dentales.
Precios módicos—Trabajos garantizados—OFICINA: Calle del Comercio Bajo, casa Núm. 107, continua al almacén Sucesores de Paente.
Febrero 28

123-v. 30

El Séptimo?... No falsificar el cigarrillo Progreso

en todo sumidero. Los ricos y los acomodados habían de hacer este gas to, por su cuenta; mas, á los pobres, se les suministraría auxilio total á este respecto, con albañiles y peones llevados á las casas.
6°. Enseñar prácticamente, donde correspondía, y con delicadeza de cultura, los medios de barrer, de limpiar, desempolvar, desinfectar, pulverizar y fumigar, respectivamente, los pisos altos y bajos, los cielos razos, pasadizos, ángulos, zótanos y otros lugares que, por imperfecta construcción, requieren medios de tal naturaleza.
6°. Extraer con el tino correspondiente, todos los inútiles y perpetuos depósitos que en las casas y otros edificios, suelen conservarse de piecabras, palos viejos, ciscos, tierras, latas, cueros, trapos, etc., etc., que sin prestar jamás utilidad ninguna posible, sólo sirven de segura morada de todo cuanto visible ó invisible, inerte permanentemente el aire. (Esta falta es general, es inveterada, y me consta por haber hecho yo visitas domiciliarias en más de cuatrocientas casas, en el año 1904.)
7°. Prohibir la conservación de animales en las casas y otros edificios. No habría, para la ciudad, más privilegiados que los perros de estina, y el enemigo del ratón; pues todavía no se descubre trampa mejor para éste.
8°. No dejar, absolutamente, ningún recinto oscuro ni mal ventilado. Por lo menos, las paredes de estos recintos llevarán completamente bañados de cal, costeados por la autoridad, y en favor de los pobres solamente.
9°. Enseñar, con constancia, con insistencia, con pertinacia, sin descansar y con porfía, que ningún desperdicio, ningún desecho, ningún objeto ni grande ni chico, sólido ó líquido, pueda ser arrojado al suelo, ni en la calle, ni en los zaguanes, ni en los patios, ni mucho menos en los corredo-

El bubonismo de "El Imparcial"

El diario meridiano con una candorosa elid propia le los que se meten á tratar de asuntos que no entienden, aunque magoneen *doctores ó periodistas*, llama la atención de la policía para que impida la propaganda que no otros diques estamos haciendo respecto á la bubónica, y dice:
"Si en asuntos políticos llega un momento en que es imposible la libertad de la prensa de modo irresticto, cuando se trata de la vida de los pueblos es un deber sagrado."
Que?
Que no dice el colega qué es un deber sagrado, siguiendo la lógica de sus ideas debemos suponer que es un deber sagrado la libertad de la prensa.

La ley castiga la propalación de rumores que excitan los ánimos y turban la tranquilidad de los pueblos y de los gobiernos.
Ahora, bien, en los momentos actuales, concretándonos á la peste, ¿qué es lo que tiene contrabados á los pueblos en constante zozobra al gobierno, en honda aflicción á los individuos?

Precisamente el hecho de que hay peste bubónica y las noticias así mantras que respecto de ella dan ciertos diarios. Luego ni algún colega merece que se le aplique la ley, porque contribuye á la mayor alarma de los pueblos y del gobierno, á la turbación de los ánimos, á la ausencia de sosiego y tranquilidad no es por cierto El Tiempo.

Notice, que fuimos los primeros en dar noticias relativas á la sospecha de haberse presentado la peste negra en Guayaquil, y que no habdo número en que yo me fuimos habiendo acerca de las medidas que debían adoptarse por parte de el gobierno, municipios y particulares para prevenarnos de aquel flagelo si en verdad era el que habia aparecido en nuestro principal puerto.
Antes que la Junta de Sanidad de Guayaquil hubiera declarado oficialmente la existencia de la bubónica, y después de esa declaración, la opinión de los facultativos ha estado dividida; sin embargo, la palabra de esa corporación, lanzada no, pero en todo caso respetable, tenía que ser acatada, y nosotros, por lo mismo, que somos legos en el arte, no ciencia de Hipócrates, hemos asentido á ella, y hemos mantenido, en consecuencia, vivo el espíritu de nuestro pueblo, en orden á poner en práctica toda medida posible de saneamiento.

Aceptada la existencia de la peste bubónica en Guayaquil, quita esto el derecho de decir que fulano ó zutano á quienes se les creyó víctimas de esa enfermedad, han sanado con tal ó cual medicamento casero ó por lo menos de tanto del que se emplea para combatir la peste?

Por qué ésta, repetimos, sea real en algunos individuos, se ha de deducir que han de ser víctimas de ella, todos los sospechosos?

La peste no tiene más tratamiento eficaz que el aislamiento y el suero antipestoso" dice con una ingenuidad de dómín pedante "El Imparcial" de ayer, como si fuese cosa declarada por el solo é figurado por nosotros, aunque no seamos médicos.

Y sin embargo, vemos por las noticias ciertas, innegables que nos transmiten diariamente nuestro correspondiente de Guayaquil, que individuos aislados y á quienes se les ha inoculado el suero antipestoso han fallecido, en tanto que han salvado otros á quienes ni se les ha aislado, ni se les ha aplicado el suero Yesida.

Lo que prueba que no todos los sospechosos de peste bubónica son realmente víctimas de esta enfermedad, de otro modo no se sanarían unos sin la aplicación del suero, ni morirían otros por efecto de la misma aplicación.

Nuestra edición de Guayaquil no niega la existencia de la bubónica en ese lugar, ni es posible que la niegue; lo que hace es distinguir los casos, y manifestar con la realidad de los hechos que muchos de los considerados atacados de peste no lo son efectivamente, y esto se reduce todo; y por eso, mientras de un lado nos dá noticia respecto á los que han salvado sin la aplicación del suero, de otro lamenta que no se encierre y aisle á los bubónicos, esto es, á los que los son realmente, para evitar que se diezme, la población.

Dónde, pues, la contradicción que cree ver el colega, en las noticias que llegan de Guayaquil, respecto á los que salvan y mueren atacados ó no de la peste bubónica?
Y en cuanto á la edición de esta capital no ha publicado ella toda opinión relativa al saneamiento del lugar; no dio

á conocer, la primera, el resultado del examen bacteriológico practicado por el cuerpo de médicos de la universidad y luego por los reconocidos químicos doctores Vivar y Corral?

No estamos publicando diariamente el movimiento del Lazareto de Guayaquil para que el público conozca la verdadera situación?

Luego, en que quedan las declaraciones de trasnochado, que lanza contra nosotros "El Imparcial"?

Lo que sí hemos hecho también, por mejor hacer, y seguiremos haciendo, es procurar no pintar las cosas con colores tan funestos que lejos de llevarnos al fin que nos proponemos todos: el saneamiento de la capital, produzcan sólo una turbación, un aflojamiento que nos impediría hacer algo práctico para salvarnos.

Por el saneamiento de Quito

Para conocimiento de nuestros lectores y sin comentario ninguno, publicamos en seguida, la solicitud del señor doctor don Francisco Andrade Marín, contratada á pedir se le nombre jefe general de saneamiento de la ciudad de Quito, así como el pliego en que expone aquello á que de una manera especial se contraerán sus trabajos; documentos que se nos han proporcionado para que los hagamos trascendentes al público en general.

Señor presidente de la república. Francisco Andrade Marín, atentamente, cetero para ante usted, la proposición que paso á exponer.

Ya sea por la inaplazable necesidad de agotar los medios de precaer que la peste negra haga su invasión á la capital de la república; ya porque estando el ferrocarril del sur á punto de llegar á esta ciudad, tiene que aceptarse se luego una corriente inevitable de inmigración, y no conviene que está nos encuentre muy bárbaros; ya, por fin, porque, dentro de pocos meses, vamos á exhibir en cértamen solemne, los frutos de nuestra independencia, juego, señor, que el saneamiento de la ciudad debe intentarse pronto, y de una manera manifiestamente eficaz. Acerca de esta obra que la tengo por muy complicada y difícil, ¿quién no ve claro que la acción aislada del municipio, sería demasiado deficiente, aún asociada á la buena y patriótica voluntad de algunos hombres de bien? Para ello, mucho más se requiere, inquestionablemente. Es menester el brazo poderoso, inflexible de un gobierno ilustrado.

Por haber vivido fuera del país, algún tiempo, con un poco de atención á ciertas necesidades sociales, y por la manera con que, he logrado llevar á cabo, en Quito, algunas mejoras que manifiestan un cierto grado de espíritu y constancia para el trabajo quiero suponer que soy uno de los ciudadanos medianamente capaces de dar resultado satisfactorio acerca del saneamiento sobredicho.

Caso de no contarse, pues, con mejor personal (un extranjero), propongo á usted señor presidente, que por dos ó tres meses, se sirva ensayar si, como jefe general de saneamiento de la ciudad, puedo hacer algo de provecho en tal sentido.

Natural es que lo primero que ha de verse á la mente de cualquiera que oiga leer esta mi proposición, será el preguntar qué cosas son las que me propongo hacer con tal objeto? Por esto, me tomo la libertad de anticiparme á puntualizar, en el pliego que acompaño, los rasgos más salientes de aquello á que contraeré mis trabajos; porque, en verdad, no se usa de lo que indico someramente.

Si no se me juzgare idóneo para la obra en general, aún aceptaría el que se me confiese una sección de la ciudad y que otra sección igual fuese puesta bajo la dirección de cualquier otro ciudadano de buenos antecedentes.

Caso de que usted llegare á estimar aceptable mi proposición, será usted mismo quien libremente, alguna retribución moderada, pues que tengo la convicción de que los trabajos que se pretan ad—huararse, no sean, ordinariamente, un seguridad ni confianza, ni modo de exigir la debida responsabilidad.

Lo que sí debo hacer presente es que el cargo á que me rehiero no podré desempeñarlo sino por un corto periodo de tiempo en consideración á diversos compromisos que, en mi profesión tengo contraídos con anterioridad.
Quito, marzo 17 de 1908.
Francisco Andrade Marín.

Lo que podría yo hacer ó orden al saneamiento de la ciudad de Quito, sería:

- 1°. Dividir la ciudad en sus respectivas parroquias y éstas, en manzanas, con nombres y números, [esto serviría aún para generalizar, en el conocimiento de los límites de las parroquias urbanas, los cuales ofrecen, ahora, algunas dificultades en la práctica.]
- 2°. Formar libros talonarios, para cada manzana. En ellos se fijarán todos los requisitos de saneamiento, y el estado de cada casa ó edificio, en cada visita domiciliaria, quedando el talón en poder de la autoridad.
- 3°. En los primeros meses, clasificar las casas únicamente en en muy acedadas, y en acedadas, para que las que no lleven estas honrosas calificaciones, procuren salir del vacío.
- 4°. Obligar á que toda casa ó edificio esté provista, dentro de cierto plazo, de sifones y de trampas de agua,

BOLETIN

DE LA BUBONICA EN GUAYAQUIL

Guayaquil, marzo 17.— Señor presidente de la república.—Quito.

Movimiento del día 16

En lazareto:	
Existencia del día 15.....	44
Ingresos.....	8
Defunciones.....	1
Existencias.....	51

El presidente de la Junta de Sanidad.

FUME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra de la fábrica EL TRIUNFO Son Los MEJORES

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL

COMPLETAMENTE RENOVADO
COMEDORES NUEVOS
Y
ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO
VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital

W. Harrison Mason,
PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

71-v. 1 año

importante Prevencion

DE LA
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

La Cura de la Tuberculosis

Aire fresco á todas horas del día y de la noche, Alimentación nutritiva y abundante, Descaño físico y mental y el Uso continuado de la Emulsión de Scott, constituyen el tratamiento higiénico moderno de esta enfermedad.

Un físico que como mucho y con frecuencia y digiere bien, tiene asegurado su restablecimiento, por lo que es de muchísima importancia el mantener el estómago en buenas condiciones.

Debe evitarse, por lo tanto, el uso de alimentos dañinos y sobre todo de mercurios británicos como las emulsiones con creosote ó guayaquil que muy á menudo inflaman el estómago y los riñones, causan convulsiones intestinales, debilitan la curación del enfermo y dificultan su curación.

Es por ser su alimento concentrado y sano, perfectamente asimilable y confortante nutritivo y que no cansa los estómagos debilitados que las medicinales consideran la Emulsión de Scott como el factor más importante en el tratamiento de la dol.



El gran pez
Noventa y
veinte años
de existencia

Exíbase siempre la
Legítima

Emulsión de Scott

nistrándoles medios eficaces para la extinción y disminución de los parásitos que atigen á la gente pobre y á la desvalida.

14. Procurar que todo objeto vendible de los perseguidos por moscas, se presente cubierto con tejidos de alambre ó con vidrios, según el caso.

15. Evitar las fermentaciones pútridas. (Este punto requiere larga reglamentación.)

Tres obstáculos gravísimos, casi insuperables, por ahora se presentan para el perfecto saneamiento de la ciudad.

El primero es la falta de agua á domicilio, por tuberías constantes.

El segundo es el de las tiendas de venta de víveres, en las cuales viven, ordinariamente, los tenderos con sus familias.

El tercero, y último—y el más terrible de todos, es el vestidío que lleva nuestra última clase social. Contra la doble y triple capa de burda y densa bayeta, no hay fumigación posible, capaz de producir aseó, pulcritud y saneamiento. Contra esta mal, contra esta peste permanente, sólo un Pedro el Grande, ese que en las calles, hizo quitar las barbas de sus súbditos.....

Yo no sé si los pañolones deban ser tratados con el comediante con que los trataría á esos follones de más arriba.

Quito, marzo 17 de 1908.

Francisco Andrade María.

Peste bubónica

Circular dirigida á los Sres. Gobernadores del Carchi é Imbabura.

Ministerio de Interior.—Sección de Beneficencia.—Quito, á 17 de Marzo de 1908.

Señor Gobernador de la provincia de.....

El 16 del presente dirigí á UJ. el siguiente telegrama que confirmo:

Como las medidas sanitarias que hay que tomar, para evitar ó conjurar la peste, pueden afectar intereses particulares, en lo que se refiere á animales, los domésticos comunes, y en especial á cerdos, cuyas y aves de corral; es preciso que proceda Ud. con tino y acierto respecto del plazo que se dé para que estos animales sean, en parte, extirpados, de manera que puedan obtener beneficio de ello los dueños de los dichos animales. Respecto de los cuyes y conejos conviene la extirpación total. Respecto de cerdos y aves de corral, etc., conviene también sean extirpados, siquiera en mayor parte, ó al menos sean tenidos en corrales aislados, limpios y de fácil inspección. No quiere decir esto "el ejercicio de la autoridad" no sea enérgica y pronta. Están ordenadas ya las Juntas de Sanidad, y espero que siempre que sea preciso apoye Ud. á los de su jurisdicción, con la fuerza pública.—Ratifico.—Ministro de lo Interior.—Amalio Puga.—Dios y Libertad.—Amalio Puga.

SOCIALES

Enfermos:
Desde hace dos días se encuentra enfermo, el señor Federico Steffan.

—Continúan en el mismo estado de gravedad las señoras Cristina Ponce de Peña y Hortensia Cevallos de Sánchez y los señores doctores Daniel Burbano de Lara y Manuel Julio Bueno.

Viajeros:
Procedente del sur se encuentra en esta ciudad, el señor coronel don Pedro J. Montero.—Le saludamos.

Felicitaciones:
Las presenta la redacción de EL TIEMPO en el día de hoy á las señoras, señoritas y caballeros que llevan el nombre de San José, cuya fiesta se celebra, deseándoles todo género de prosperidades, y de una manera especial al señor doctor don José Mora López, director de "El Imparcial" de esta ciudad.

Defunción.
Victima de dolorosa enfermedad falleció ayer la señora doña Mercedes Maldonado viuda de Guerrero.

A los deudos de la extinta le enviamos la expresión de nuestra condolencia.

GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5,000 matas de cacao, 20 cuádras de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1.000. Entendese en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

J. Rulloba López.
7-v. 6 m.

¡¡¡ATENCIÓN!!!
Se vende la casa N° 56, de la carrera de Chile. Tiene buenas habitaciones, dos huertas, agua potable, de vertiente y baños. La persona que interese, puede pedir informes en la oficina de este diario, ó bien al doctor.—Alejandro Reyes V.
Febrero 28 125-v. 30

Perú

Comunican de Huacho, que los indígenas del valle se levantan contra los chinos.

Entre otros incidentes el que parece haber influido más en tales sucesos ha sido el que se desarrolló entre tres individuos llamados Alcántara, Cortés y Grado, quienes, por la noche, se acercaron á la chingana del asiático Afoca, con el objeto de comprar licor, que éstos le vendió; pero sobrándoles en términos groseros, el doble del precio corriente.

Como los indígenas protestaron del abuso, el asiático se encolerizó y les obligó á salir de la chingana, á botellazos, haciendo relucir al mismo tiempo, un cuchillo. Los indígenas lograron arrebatarle la botella, que se le arrojaron en la cabeza, privándole del conocimiento.

Luego le cortaron la oreja del lado derecho y aplicáronle un puntazo en el cerebro y otro en la mano izquierda.

Juzgándolo castigado, se retiraron los indígenas, sin robarle nada absolutamente.

Es marcadísimo el odio que se ha despertado contra los chinos. Los pobladores de la campaña se preparan en masa para arrojarlos del país, y evitar los abusos de aquellos, y el cruzamiento de razas.

Y ante propósitos tales ¿Todavía persistiría El filántropo Leguía Protegiendo á los compales?

CRONICA

Se remedió.—El señor doctor don Abelardo Montalvo, actual presidente del ilustre municipio quiteño, se acercó en la mañana de hoy á la redacción de este diario, con el objeto de informarse acerca de los antecedentes que habían motivado el sueldo de crónica que con el título de "Pregunta obligada" publicamos en nuestra edición de ayer acerca de si los *chamados* de por vida podían desempeñar en las actuales circunstancias el cargo de inspectores de higiene. Enterado que fue de todo, el señor doctor Montalvo ofreció, para tranquilidad del público, cancelar inmediatamente los nombramientos de inspectores *ad honorem* á todas las personas que se daban de la embriaguez y sonas que se venden por una copa de pichincha doble.

Aplaudimos la actitud enérgica del señor presidente del municipio, pues no otra cosa se podría esperar de un hombre de carácter.

Va de nuevo.—Volvemos nuevamente á llamar la atención del municipio quiteño, al señor doctor don Abelardo Montalvo, sobre la conveniencia y necesidad absoluta que hay en la actualidad de caualizar inmediatamente la cuadra de la carrera de "Galapagos" comprendida entre las de "Venezuela" y "Vargas", por ser un foco de insalubridad y por ende el origen de los males sin cuento que año corrido aquejan á los vecinos de ese barrio.

La obra de la canalización no importaría gran cosa, pues no se trata sino de una sola cuadra; y así se puede hacer mucho dinero, que sobre todo en esta época de escasez de dinero, es de gran consideración está la salubridad e higiene de los habitantes de Quito, que diariamente reciben las mismas

que arrojan sobre la ciudad los vientos del norte.

Ojalá seamos atendidos.

Bibliografía.—Con atenta dedicación de su autor, el señor Mario Zabala, instructor titulado, damos a luz un folleto de cincuenta y dos páginas, impreso en la casa editorial de Froasio Delgado, con el título de "Lecciones de lectura por las que en corto tiempo un niño, comenzando por el primer grado ortológico, aplicará hasta el quinto, para uso de los alumnos principiantes de la escuela de "Guailabamba."

Acusamos recibo del ejemplar que se nos ha remitido, al propio tiempo que caviamos al señor Zabala un voto de aplauso por su apreciable obra didáctica y por su entrega.

Para su aprobación.—El Presidente de la junta de Agua Potable de la parroquia de San Antonio de Ibarra ha enviado al ministerio respectivo, el reglamento formulado por dicha junta.

De milicia.—Jefe de día para hoy, el sargento mayor Luis R. Navada; visitador de hospital, el capitán Benjamin Cárdenas; y guardias de plaza, el regimiento de Artillería Esmeraldas.

El ministerio de guerra y marina concedió prórroga de quince días más á la licencia de que se halla en goce el capitán Estuardo Iturralde, perteneciente al depósito de jefes y oficiales en comisión de esta plaza.

Pasajeros.—En los carros de la compañía de transporte salieron hoy con dirección al sur:

Vicente Scippa, José Iza, Rafael Luis Acevedo, Homero A. Villafuerte, Nélsón Mateus y Juan M. Bacton.

Habría remedio?—Cuarentenico contravenciones fueron juzgadas en la mañana de hoy por el comisario de turno señor Alejandro Almeida, siendo la mayor parte de ellos por ratería.

Multa.—Ha sido impuesta la siguiente:

Diez sures al señor Alejandro Mora, jefe de la oficina telegráfica de Ibarra, por no haber remitido sus cuentas á la oficina de contabilidad y estadística adscrita á la división general del ramo.

Se rescindirá.—Tenemos conocimiento que el señor Renaldo Suárez se ha presentado ante el ministerio de guerra y marina pidiendo la rescisión del contrato que tiene celebrado con el gobierno, para el desempeño del cargo de instructor de la banda del regimiento de artillería Bolívar número primero de esta ciudad.

Ignoramos los motivos que haya tenido el señor Suárez para tal resolución.

Matrimonios.—Ayer han contraído matrimonio civil Fernando Cevallos y Josefina Sánchez, Vicente Romero con Josefina Arruz y Renaldo Carcelén con Mercedes Retnoso.

Debe accederse.—Segundo M. Yáñez, Pío Yáñez y Juana Veloz, institutores de enseñanza primaria de la provincia de Bolívar, han pedido al ministerio respectivo ordene al colector de instrucción primaria, la liquidación de los sueldos que les corresponden por los meses de noviembre é diciembre del año de mil novecientos siete.

Oficio de vagos.—Julio Enriquez, Angel M. Dávila y Pedro Chilliquina, son los nombres de los que perpetraron ayer un robo de la casa de Lino Cobo, situada en la carretera norte, cerca de la parroquia de Malchigui, aprovechando de la ausencia de éste y de su familia; pero con tan mala suerte que hoy pargan su delito en la policia de esta ciudad, debido á la actividad de los celadores que hacen el servicio en la estación del egido norte de Quito, quienes al tener conocimiento del robo se pasieron en guardia para la pronta captura de los criminales, como en efecto sucedió ayer hoy, y á las cuatro y media de la mañana, sorprendiendo á todos tres ladrones con los objetos robados.

Ya que estos famosos vagos que quieren vivir de lo ageo se hallan á bien recaudado, es preciso que la intendencia se preocupe de la alta moral de los caseros, que es debido á los que no tienen otro beneficio y quieren pasar la vida á costa de otros; y para esto es preciso que se tenga en cuenta que Enriquez ya estuvo preso en otra ocasión por sospechosos y no tener ocupación conocida, y Chilliquina, según sabemos de los más famosos ladrones y cuatreros de la provincia de León, que por sus muchas fechorías ya estuvo en el sanpético, de donde fugó no hace mucho tiempo, como también en las cárceles de Latacunga por robos y por haber estropeado á la astora de sus días de nombre Juan de la Cruz.

Conque señores policias, ya sabe usted con quienes se las tiene.

Aigo es algo.—El producto de algo de paquetes postales, durante la primera quincena del presente mes, as-

EN la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postale

ciende á novecientos veintidós sucres ochenta y ocho centavos, distribuido como sigue:

Banco del Ecuador, \$ 217, 96; Banco Comercial y Agrícola, \$ 181, 37; y Tesorería de Hacienda, \$ 524, 61. El mero chino.—Un general chino llamado Su, ha sido condecorado recientemente en su país al suplicio de la muerte lenta, en castigo de su incapacidad para dominar una rebelión en la provincia de Kuang-si.

Este suplicio, cuya duración varía de tres días, como mínimo, á ocho, se practica de la manera siguiente:

A guisa de introducción se principia por arrancar al paciente las uñas de las manos de la mano izquierda, uno por uno se le van cortando los músculos de las pantorrillas y los músculos de los brazos. El tercer acto viene á ser la desarticulación de los huesos. La tibia se separa mientras el individuo sigue todavía con vida. Luego se le practican unas incisiones entre la epidermis y la dermis y se rellenan con arroz. Por fin, si el enfermo no ha muerto aún, se ataca á la cabeza; se le arrancan sucesivamente los pelos, las pestañas, los párpados, los dientes y así sucesivamente.

Pero contra todo hay remedio en este mundo, y el general Su ha encontrado uno: mediante una fuerte cantidad de taca, ha conseguido librarse de taa horrible fin.

Pararrayos.—En la casa penitenciaria se están haciendo los trabajos de instalación de pararrayos, en virtud de que hasta hoy carecía de ellos, á pesar de ser tan indispensables en edificios como en el panoptico.

Generosidad plausible.—Se elevó el presupuesto pedido por el gobierno para uniformes de bayeta de los reclusos de la penitenciaría.

Muy bien.—El gobierno aprobó el castigo impuesto por el director al recluso José Domingo Rosero, por insolente y subversivo, imoral y contumaz.

Gastos de escritorio.—El conde de las Escobas de la provincia de Fichicha, habiendo tomado en cuenta el objeto del tribunal de conferencias pedagógicas de esta capital, ha votado la suma de diez sucres para gastos de escritorio de la secretaria de dicha corporación, imputable á la partida de gastos extraordinarios; debiendo este acuerdo ponerse en conocimiento del ministerio del ramo para su legitima aprobación.

Esta bien.—El ministerio de Instrucción pública ha sido remitido en cuadro, por el gobernador de la provincia de Los Ríos, en el que consta de una manera detallada el movimiento diario de la colecturía de instrucción primaria de dicha provincia, durante la segunda quincena del mes de febrero último.

Eloy del Pozo, abogado, Carrera Flores, E. de las 4 y 5, de 3 á 5 p. m. Quito, Enero 9, 30 v.

Antonio Uquillas, abogado, Carrera Loja N. 54. Despacho de 7 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m. Quito, Enero 9, 30 v.

Gabriel Baca M., abogado, Carrera Junín N. 19. Quito, Enero 9, 30 v.

Pedro P. Jijón, abogado, Estudio frente á las Escobas, casa que fue de la Sra. Leche, despacho de 10 a. m. y de 3 á 5 p. m. Quito, Enero 9, 30 v.

Agustino Buono M., vende al mejor precio de plazas vienas españolas y francesas, cogon y toda clase de abarrotes. Quito, Enero 9, 30 v.

En la antigua Relojería de Guillermo López N. ha llegado un precioso surtido de relojes de bolsillo, de oro, plata, níquel, acero, etc., y anteojos de toda clase. Quito, Enero 9, 30 v.

En la acreditada Relojería de Guillermo López N. ha llegado un precioso surtido de relojes para hombre y mujeres para fumar. Carrera Sucre N. 10, Letras A B. Quito, Enero 9, 30 v.

Gran Restaurant de Ramón Robulino, Carrera Bolívar, bajo la casa del que es don Pablo Herrera. Quito, Enero 9, 30 v.

Gran depósito de cigarrillos y cigarrillos elaborados con el afamado tabaco de Duale y Bismarck. J. Enrique Costales, Carrera Bolívar. Quito, Enero 9, 30 v.

París Moreno & O. únicos agentes del Vino y Granizado Dñales. Quito, Enero 9, 30 v.

París Moreno & O. tienen constantemente cervezas: inglesa, alemana y americana. Witosky ecoseo y americano. Quito, Enero 9, 30 v.

Fábrica de calzado de Leonidas Sánchez-Carrera. Venezuela. Quito, Enero 9, 30 v.

La Calzadora Americana de Simón M. Montenegro acaba de llegar un gran surtido de calcetines de colores: champana, plomo, lacte, blanco, etc., y muchos artículos de fantasía propiamente arte. Carrera Venezuela (Platería) N. 48. Letras A B. Quito, Enero 9, 30 v.

Revista del mercado

PLAZA DEL SUR	
Papas gruesas el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	2,20
Papas toda gruesa el tercio de 4 arrobas 2 libras.....	1,20
Papas redroja el tercio de 4 arroba 2 libras.....	1,00
Harina de castilla quintal.....	6,00
.., cebada el tercio ..	2,20
.., maiz, la media ..	2,80
.., albarjas, ..	2,00
Aros .. castilla, quintal.....	16,00
.., cebada, el tercio ..	1,60
Alverja en grano la media.....	1,80
Cebada, ..	1,10
Maiz grueso ..	1,20
.. delgado ..	0,90
Morocho ..	1,20
.. delgado ..	1,30
Lentejas ..	7,50
Habas tiernas ..	1,00
Prejil blanco ..	5,00
.. bayo ..	2,20
Alberja tierna ..	1,50
Camotea ..	1,50
Yuca ..	2,00
Chocolos, la mula ..	1,10
Frutillas el cajón ..	3,80
Zanaorias ..	1,80
Carbón, la mula ..	2,10
Oca la mula ..	1,70
Mellocula mula ..	2,20
Raspaduras el atado á 0,15 y ..	0,20
.. la arroba ..	0,55
Chocolate ..	0,20
Café ..	0,18
Fideos ..	0,20
Maní ..	0,20
Achote ..	0,25
Manteca ..	0,20
Carne ..	14,0
.. izcar ..	0,85
Mantequilla ..	0,20
Huevos á 6 y 7 por ..	2,00
Quesos desde 0,20 á ..	0,30
Aguaclara el ciento ..	1,10
Naranjas ..	1,00
Limas ..	0,90
Chocolos ..	1,20
Peras ..	1,50
Duraznos ..	2,60
Chirimoyas ..	4,00
Cañas de castilla el 100 ..	0,80
Mañiños á 5 por ..	0,20
Gatambos á 5 por ..	1,00
Duraznos el 100 ..	34,00
Cacao el quintal.....	2,00
Peras de manteca el 100 ..	2,00

Quito, Marzo 18 de 1908.

ESPECIFICO para el CABELLO

Gran preservativo de la calvicie, preparado por el médico especialista, DR. TEOFILO COBO compuesto con alcohol y con sustancias completamente inofensivas.

Tiene la virtud de vigorizar y dar tonicidad al cabello evitando la caída prematura ó mortuaba por coñmedad. Renace el cabello perdido, siempre que los bulbos pilosos no se encuentren destruidos.

Se garantiza el éxito. De venta en la "Botica Sucre" del Dr. Miguel Jijón Bello.

Posee también otros específicos eficaces para el embellecimiento de las señoras.—Consultorio.—Plaza de San Francisco, casa de la familia Pérez, de 1 á 3 p. m. QUITO (ECUADOR) Febrero 3 66-v. 60

RECONSTITUYENTE DEL SISTEMA NERVIOSO

NEUROGINE PRUNIER

"Fotografiado de Cal puro"

6, Avenue Victoria, 6 PARIS Y FARMACIAS

Vino Urandio PESQUI


REMEDO INFALIBLE por la Curación del **DIABETES**

EN TODAS las Farmacias y Droguerías

UN DICHO TONTO.

"Es un concepto común entre tanto que predomina entre cierta clase de gente, que la eficacia de un remedio está en proporción á su mal sabor ú olor." Así dice un conocido médico, y además agrega: "por ejemplo, veamos el aceite de hígado de bacalao. Tal como se extrae del pescado, este aceite sírvos que casi todo el mundo le tiene un sabor y olor tan ofensivo, y muchos no lo pueden emplear de manera alguna por mucha falta que les haga. Sin embargo, el aceite de bacalao es una de las drogas más valiosas y es muy de lamentarse que hasta ahora no hayamos podido eliminar de él, aquellas particularidades que tan gravemente afectan su importancia." Esto se escribió muchos años há, pero la obra de civilizar y redimir, ha sido efectuada con todo éxito, y como uno de los principales ingredientes en el eficaz remedio denominado PREPARACION DE WAMPOLÉ el aceite retiene todas sus maravillosas propiedades curativas sir mal olor ó sabor alguno. Es tan sabroso como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Corozo Silvestre; de esta manera produciendo una medicina de su igual potencia para las enfermedades que más abundan y más fatales son en los hombres, mujeres y niños. Estimula la acción digestiva del estómago y en los casos de Impurezas de la Sangre, Dispepsia Nerviosa, Escrófula y Demacración, proporciona un alivio y curación pronto y seguro. "El Dr. Ignacio Plancha, de Habana, dice: He usado su magnífica Preparación de Wampolé y es inmejorable como tónico reconstituyente, lo cual ha sido comprobado en mi práctica." "Nadie entre un desengañado con esta." En Boticas

BUENA SALUD



De Buena Salud, gozará Ud, si ejercita sus intestinos con las Píldoritas de Reuter. Acuérdese de que son muy diferentes á todas las llamadas "laxativas." Las

PILDORITAS DE REUTER

no afectan al conducto intestinal como resulta del uso de la jalapa, sales, polvos de sedlitz, y las píldoras de confección antigua, sino que, por el contrario, son un tónico para los intestinos, á los que estimula á su acción normal para que supla el importante jugo digestivo, el cual es tan necesario á una Buena Salud.

CHLOROSIS ANEMIA DEBILIDAD

Colores pálidos Flores blancas CURACION RAPIDA Y SEGURA POR LA

LICOR DE LAPRADE

AL ALBUMINATO DE HIERRO

Es el mejor de los ferruginos para la curación de las Enfermedades de la Fibrosa de la Sangre.—Empleado en los Hospitales.

PARIS: COLLIN y C. 49, Rue de Valenciennes, y todas farmacias.

Depósito en Quito: BOTICA NACIONAL DE MARIANO C BARRIGA.

CARMEINE

ELIXIR Y PASTA DENTIFRICOS HIGIENICOS

Recomendado por los Samedicos.

Antisepsia de la boca. Indispensable á las personas Blancura de los dientes sin cuidadosas de la belleza alteración del esmalte. y conservación de sus dientes. Pureza y frescura del hálito.

EXIGIR EL SELLO AZUL DE GARANTIA CARMEINE.

Depósito general: G. PRUNIER, 110, rue de Rivoli, PARIS.

EL FERROCARRIL EN TAMBILLO

A contar desde el Lunes, 2 de Marzo, se observará el siguiente Itinerario, para los trenes de pasajeros, á saber:

Salen
de Tambillo los Lunes, Miércoles y Viernes á las ocho de la mañana, llegan el mismo día á Riobamba y salen para Durán el día siguiente á las 6,30 a. m.

Llegan
á Tambillo, de Riobamba, los Martes, Jueves y Sábados, y salen de Durán para Riobamba los Lunes, Miércoles y Viernes.

NOTA.—Se recibe y entrega carga desde esta fecha.
J. A. Cleveland,
GERENTE.
85—v. 30
Huigra, Febrero 29 de 1908.

Hotel Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT


Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.

La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Pensión mensual..... \$ 35
Tarjeta de 60 comidas .. 36
El cubierto con pescado .. 1
A la calle, el plato de pescado..... , 0,50

Carlos Espinosa Corona,
Propietario.
Quito, Diciembre 27 de 1907.
15—v. 7090

CIGARROS PROGRESO



Exposición Paris 1900 — 2 Grandes Premios

CASA EGROT ERROT, GRANES & Co. Super PARIS

NUOVOS APARATOS de **DESTILACION E. GUILLAUME**

Sistema privilegiado

Alcohol rectificado á 96 - 97o al primer ebullir.

Instalación completa de DESTILATORIOS

Fábricas de **RON, LIQORS Y CONSERVAS.**

ENVIO GRATUITO DE LOS CATALOGOS

CHLOROSIS ANEMIA DEBILIDAD

Colores pálidos Flores blancas CURACION RAPIDA Y SEGURA POR LA

LICOR DE LAPRADE

AL ALBUMINATO DE HIERRO

Es el mejor de los ferruginos para la curación de las Enfermedades de la Fibrosa de la Sangre.—Empleado en los Hospitales.

PARIS: COLLIN y C. 49, Rue de Valenciennes, y todas farmacias.

Depósito en Quito: BOTICA NACIONAL DE MARIANO C BARRIGA.

CARMEINE

ELIXIR Y PASTA DENTIFRICOS HIGIENICOS

Recomendado por los Samedicos.

Antisepsia de la boca. Indispensable á las personas Blancura de los dientes sin cuidadosas de la belleza alteración del esmalte. y conservación de sus dientes. Pureza y frescura del hálito.

EXIGIR EL SELLO AZUL DE GARANTIA CARMEINE.

Depósito general: G. PRUNIER, 110, rue de Rivoli, PARIS.